

**Message de Mgr Olivier LEBORGNE, évêque d'Arras
et de Dom Jean PATEAU, Père Abbé de l'Abbaye Notre-Dame de Fontgombault**

Nous apprenons la condamnation par le tribunal correctionnel de Béthune le 6 mai 2025 de l'ancien Prieur de Riaumont pour consultation de contenu pédopornographique, à deux ans de prison avec sursis, avec interdiction pendant 5 ans d'exercer une activité professionnelle ou bénévole impliquant un contact avec des mineurs.

Nous prenons acte de cette condamnation et de la décision du religieux en question de faire appel de cette condamnation. Il demeure présumé innocent en attendant la nouvelle décision judiciaire.

Les faits évoqués sont graves, encore plus s'ils ont été commis par un religieux responsable d'une œuvre d'éducation.

La procédure canonique va suivre son cours. En attendant les conclusions de celle-ci, et la décision de la cour d'appel, nous renforçons à l'égard du religieux concerné les mesures conservatoires déjà prises. Il avait interdiction de confesser et d'accompagner des mineurs, nous ajoutons à cela l'interdiction de tout ministère public.

D'autres procédures judiciaires sont en cours concernant des religieux de la communauté de Riaumont. Les frères concernés par ces procédures se sont vu retirer tout apostolat auprès de mineurs.

Nous redisons notre confiance et notre coopération avec la justice de notre pays. Elle doit pouvoir poursuivre son travail dans des conditions sereines, pour le bien de tous.

Au vu du nombre de religieux mis en cause pour différents motifs, et des accusations graves portées contre la communauté, nous décidons pour notre part d'instruire une visite canonique extraordinaire de la communauté de Riaumont. Deux visiteurs extérieurs, que nous nommerons dans les prochains jours, seront chargés de cette visite qui nous permettra d'évaluer les décisions à prendre, les réformes importantes à mettre en œuvre à court et moyen terme, au regard de la situation. Nous invitons chacun à voir aussi dans cette visite une opportunité précieuse à plus long terme de regarder en vérité l'histoire de la communauté, d'interroger avec justesse et lucidité ses missions, son charisme, ses forces et ses fragilités, voire ses fautes, et de discerner avec sagesse son avenir et sa capacité réelle à poursuivre sa mission.

Nous assurons de notre prière tous ceux qui ont souffert et souffrent encore, ainsi que tous ceux que cette situation éprouve. Nous restons disponibles pour rencontrer ceux qui le souhaitent et qui le demanderont. Nous réaffirmons notre priorité : servir la vérité, et protéger les plus petits. Nous sommes certains que tous peuvent se retrouver autour de ce principe.

Le mardi 6 mai 2025



+ Olivier Leborgne
Evêque d'Arras



Dom Jean PATEAU
Père Abbé de Fontgombault

